
 

 
 

PALMES 

ACADEMIQUES 

 

 

 Monsieur le Président, Monsieur le directeur diocésain, Mesdames, Messieurs, 

 

 Lorsque j'ai reçu un courrier de Mr Courbois m'apprenant que j'avais été promue au grade de 
chevalier dans I 'ordre des palmes académiques je fus très surprise et c'est une distinction à laquelle je ne 
m'attendais vraiment pas. 

 Alors, Pourquoi moi ? Pourquoi tant d'honneur ? Ce soir après tant d'éloges, je suis encore plus 
émue et je voudrais, à la fois, tous, vous remercier et vous y associer: ces palmes académiques, cet 
honneur, c'est à vous que je les dois. 

 Mr Courbois, I 'usage veut que les insignes soient remis par une personne déjà honorée au moins 
du même grade, de plus nous nous connaissons depuis très longtemps, nos chemins se sont croisés à 
Bapaume: Nous étions voisins, vous à St Baptiste et moi à St Eloi. J'admirais votre dévouement auprès des 
collégiens d'abord comme professeur, puis comme directeur. Mes enfants ici présents en sont les témoins. 
Je voudrais également souligner votre esprit de service auprès de tous les acteurs de I 'enseignement 
catholique du diocèse d'Arras comme directeur diocésain respecté et apprécié. Aussi, étiez-vous, Mr 
Courbois, tout naturellement désigné pour être mon parrain. Merci pour tout cela et pour toutes les 
années où vous m'avez accompagnée. 

 Me Guéry, cher Président, j'ai été très touchée par votre délicate attention: vous avez 
spontanément proposé d'organiser cette cérémonie qui se veut simple et conviviale. Avec les membres du 
conseil d'administration de I'OGEC, vous assurez la gestion du groupe Nazareth-Haffreingue. Merci pour 
votre engagement et la confiance que vous m'accordez. 

 Mes chers collègues du G7: Mme Dewisme, Mme Faivre, Melle Muller, Mme Merlin, Mr Altazin et 
Mr Lacheré, Echanger, partager jusqu'à aboutir au même point de vue, à 7 et au même moment est le défi 
permanent que nous tentons de relever. 

 Le groupe Nazareth-Haffreingue est une jeune pousse dont nous prenons soin chaque jour et que 
nous arrosons avec délicatesse sous peine de la voir dépérir. Merci pour votre écoute, votre patience, 
votre persévérance, votre engagement sans faille et notre travail d'équipe. 

 Mes chers collègues chefs d'établissements, ensemble, nous œuvrons en réseau pour que chaque 
jeune puisse trouver sa voie. Merci pour votre expertise, votre amitié et votre confiance. 

 Mesdames et Messieurs les acteurs de la communauté éducative de l'école Haffreingue, du collège 
Haffreingue, du collège Nazareth et plus particulièrement du lycée Nazareth-Haffreingue, à quelque titre 
que ce soit: personnel de service, personnel d'accueil, personnel de secrétariat, personnel d'éducation, 



professeur, ensemble, chaque jour, grâce à une relation éducative fondée sur I 'exigence et la 
bienveillance, nous avons le souci d'offrir aux jeunes le moyen de développer leurs capacités physiques, 
humaines, intellectuelles et spirituelles. Merci pour votre collaboration et votre amitié. 

 Permettez-moi de faire une mention spéciale pour Melle Delattre et Mr Blanpain, mes plus proches 
collaborateurs. Je les remercie pour leur belle énergie, leur écoute, leur soutien, leur humour, leur partage 
des mêmes valeurs et leur amitié. 

 Les élèves sans qui cette distinction n'aurait aucun sens sont au cœur de ma vie professionnelle. 
J'essaie, au quotidien, de les aider à grandir, à développer leur potentiel, à nourrir leur estime d'eux même, 
à, tout simplement, croire en la Vie. Pour tous les bonheurs qu'ils me procurent qu'ils soient remerciés et 
mis à I 'honneur. 

 Chers parents, bénévoles ou sympathisants, vous ne comptez pas votre temps, vous avez toujours 
une idée pour me faire avancer, vous êtes mon aiguillon. Merci pour votre attachement au groupe 
Nazareth-Haffreingue, votre engagement et votre soutien. 

 Pour éduquer il faut avoir reçu une éducation solide. Je voudrais remercier et mettre à I 'honneur 
Maman, ici présente et mon père trop tôt disparu. Ils m'ont appris le goût de l'effort, du travail bien fait, de 
la rigueur, du respect de I 'autre et tout simplement de I 'Amour par lequel tout passe. 

 Bernard, mon patient mari, durant ces 35 années, au service de I 'enseignement catholique, tu as 
accepté tous les choix que j'ai faits, depuis ma formation qui ne s'arrête jamais, jusqu'à la responsabilité de 
chef d'établissement. Tu as accepté que mes journées de travail s'allongent parfois au-delà du raisonnable 
et que les vacances soient écourtées. Tu m'as toujours soutenue et je sais que je peux compter sur toi. 
Aujourd'hui, tu es fier de la marque de considération qui m'est accordée, cette reconnaissance publique, 
cet honneur, c'est aussi grâce à toi que je les ai obtenus. 

 Vous mes enfants chéris: Cyrille et Claire, Aurélien, Adeline et Jean, vous avez supporté mes 
absences et parfois mon manque de disponibilité. Aujourd'hui je suis fière de ce que vous êtes. Merci pour 
votre patience, votre compréhension et votre Amour. J'y associe évidemment Julia et Marius qui sont 
encore trop jeunes pour se réjouir de la distinction faite à Mamie. 

 En 35 ans dont 29 ans chef d'établissement, je me suis enrichie et transformée. Sans abuser de 
votre temps, il est important pour moi de mettre à l'honneur les personnes qui m'ont accompagnée à des 
moments où je franchissais une étape: 

D'abord, Mr L'Abbé Roussel qui m'a permis de réaliser mon rêve: Enseigner. Il m'a d'ailleurs très vite 

permis d'accéder à une formation pédagogique qui me faisait défaut. 

Mr Bernard, président de l'institut St EIoi, a su détecter quelque chose en moi, il est venu me 

solliciter pour accepter la mission de chef d'établissement, Il a pris de gros risques : une femme, de 

surcroît, jeune (je n'avais que 30 ans), de formation chimiste pour un établissement où la spécificité 

était I 'agriculture et le machinisme agricole et pour succéder à un prêtre fondateur qui avait passé 

33 ans à la tête de I 'établissement. Il a fait le pari de la réussite et a toujours été là pour me 

soutenir dans mes apprentissages, 

Mr Dedenne, à I 'époque directeur de l'institut de Genech, II a été pour moi un compagnon, ll m'a 

enseigné la prise de recul, Combien de fois, alors que j'étais emportée par la passion, la fougue et 

l'inconscience de la jeunesse il m'a dit " Es-tu certaine que c'est ce qu'il y a de mieux à faire ?" 

Je ne pourrais pas terminer sans mettre à I 'honneur Mr petit, Président du lycée Ste Colette 

ensemble nous ayons travaillé en totale ouverture, Au-delà de ce que nous avons fait, c'est sa 

qualité d'être qui reste pour moi un modèle. 



 Ces 11 dernières années passées à Boulogne m'ont conforté dans ma vision humaniste, la richesse 
d'un établissement ce sont les Hommes, d'ailleurs "la ressource humaine est la seule ressource de 

l'établissement qui s'amplifie quand on s'en sert". Toute notre énergie doit être mise au service de la 
cohésion des équipes au sein desquelles chacun s'enrichira de la présence de l'autre. 

 Je n'ai cessé de me former et de travailler toutes les compétences nécessaires à un chef 
d'établissement, pour que chacun accède au sens de sa mission. 

 J'ai aussi développé une posture d'accompagnateur, qu'une fois à la retraite de chef 
d'établissement, je continuerai de mettre au service des hommes et des femmes qui œuvrent dans et pour 
I 'enseignement catholique. 

 J'ai vu et je vois le groupe Nazareth-Haffreingue évoluer, En moins de dix ans nous sommes passés 
de I 'idée d'un rapprochement de deux nobles institutions: Nazareth, d'une part et Haffreingue -Chanlaire, 
d'autre part, à la concrétisation d'une fusion. Le mouvement est bien amorcé, je rêve qu'il soit amplifié 
jusqu'à satisfaire les besoins du lycée tout en respectant ceux de l'école et des collèges. Je me suis engagée 
et j'ai vraiment envie de contribuer à la maturation de ce groupe. 

 Jacques Salomé a écrit: "Enseigner sans avoir éduqué, c'est comme vouloir semer sans avoir 
défriché. Éduquer sans avoir créé une relation vivante, c'est comme vouloir récolter sans avoir arrosé. 
D'ailleurs, dans son livre " la difficulté d'enseigner" il va même jusqu'à proposer que la communication soit 
enseignée comme une discipline fondamentale aux côtés de la lecture, de l'écriture et du calcul. 

 Aussi, pour les deux ans qui me restent, en tant que directrice du lycée Nazareth-Haffreingue, je 
m'attacherai à favoriser des relations vivantes et créatives au sein du lycée et mon souhait le plus cher est 
de vous emmener avec moi sur ce chemin. 

 Je pense qu'il est maintenant temps de passer au buffet préparé par Mr Calonne, Mr Rose et leurs 
équipes et offert par la maison, je les en remercie. 

J Caffin 


